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摘要：世界应该如何共享存储在世界各地计算机中的数十亿位基因数据，发达国家和发展中

国家应如何平衡资源的分配，如何思考资源共享的机制，对于世界健康均衡发展极为重要。

人类共有一个家园，这个共同的家园地球的健康与否关系到人类子孙后代的幸福。人类命运

共同体也进一步论证了世界人民要携手共同努力构建美好的家园，要惠益共享资源。
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这些天我们正在探讨的主题是一个非常简单的主题，即所有生命的共同未

来。我想从一个小故事开始，一个真实的故事，它将向您展示一些我们必须在几

年前和几十年前解决的挑战。这是一个真实的故事。那里有两个国家，拥有相同

的边界，但它们对此有相同的争议，因为几代人都对边界的确切位置一直有争议。

多年来，发生了许多战争，造成两国许多年轻士兵失去生命。对于这种可怕

的情况，双方对话似乎没有可能找到解决方案。直到有一天，一位智者去拜访了

一位总统，并说出了这句话：是不是写在任何地方，地球上的每一块土地都必须

只属于一个国家。然后他去见另一位总统并重复了同样的信息。在这两种情况下，

两位总统都开始思考，如果是这样的话，如果一块土地只属于一个国家真的没有

必要，我们能做什么？



两国都表示，我们有一个合法的目标，那就是保护我们国家的遗产、领土和

资源。鉴于这个简单的小声明，我们怎么能做到这一点？他们聚在一起，开始讨

论。我们如何才能保护我们的目标是绝对真实的合法的目标，同时阻止这场屠杀。

他们得出了一个非常简单的解决方案。那就是使这片领土成为两国共同管理的国

际领土。如果发现矿物，这两个国家都会受益，这难能可贵。那时，没有人真正

考虑过生物资源。这里变成了一个和平的区域。他们很快就发现，它成为一个非

常有趣的旅游景点。所以我们在这里看到的是，如果你能努力实现合法目标并找

到对话的方式，那么你就能取得伟大的成就。
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今天，当我们审视公约的情况时，我们看到了一个非常有趣的领域，一个问

题，即世界应该如何共享存储在世界各地计算机中的数十亿位基因数据。如果我

们真的想，主要的合法目标是什么。老生常谈的话题？我们看看发展中国家，他

们的生物多样性丰富。他们认为，发达国家利用其自然遗产谋取商业利益。例如，



利用收集热带地区的植物开发新作物和新药，他们从未分享过收益。这是真的，

我认为他们说我们的合法目标是充分参与，因为这个生物宝库的所有者应当分享

利益。

另一方面，我们需要这种访问权限，不受限制地访问生物信息。如果我们拥

有这些，我们就可以解决流行病问题、饥饿问题以及世界面临的其他大问题。如

果各国不会公开分享它，人们会为自己囤积它。我们怎样才能找到创造和平环境

的方法？方法之一，就是在日内瓦讨论得最多的内容，即创建一个真正的联合项

目，让发展中国家的人们，尤其是科学界的人们可以坐在一起，找到正确的解决

方案，找到正确的基础。这不是妥协的理由，也不是我关心的理由。

我不在乎你怎么想。我只是会去做。真的要找到一种方法，它是一个非常有

价值的解决方案，并且可以代代相传。这很有趣。稍微回顾一下，名古屋大会早

在几年前就研究过这个问题，得出了一个很好的结论。但它真正关注的是生物样

本，而不是数字测序数据和数字测序信息，因为这是没有预见到的。当时没有人

意识到会发生什么。名古屋原则的解决方案是一个伟大的步骤，但它不会在今天

奏效。我们还必须考虑明天什么会奏效，明天会面临什么挑战。

所以我认为我们现在必须找到的是，我们正在与来自中国绿发会和华大基因

（BGI）的人一起在日内瓦共同努力，试图帮助促进这种对话、讨论和联合项目。

我们希望 6 月底在内罗毕的合作中，我们能更进一步。我们现在看到，人们开始

考虑这个联合项目。



所以有很大的挑战。我们远离不充分的解决方案，一个尊重目标的解决方案，

每个人的合法目标，我们对非法目标并不真正感兴趣。想不劳而获的人，想囤积

数据的人。这些并不是真正关心的问题，真正关心的是主要股东的合法目标。我

们正在寻找方法来做到这一点。所以今天我们会稍微谈谈它。我们有几位非常优

秀的演讲者将加入我们的行列，为您提供帮助。我们对您的要求是请与您的政府

交谈，请与您的科学界交谈，请与您的生物数据所有者交谈，并要求他们以开放

的心态真正为此做出贡献，讨论有助于寻找是一种解决方案。这真的适合每一个

人，一个能够忍受时间和技术肯定会给我们带来的变化的人。


